

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah penulis ungkapkan dalam bab IV tesis ini, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. **Perencanaan Pembinaan Santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringan Pakandangan Kecamatan Enam Lingsung Kabupaten Padang Pariaman**

Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringan adalah satu pondok pesantren yang tertua, terbesar dan terbaik yang ada di wilayah pemerintahan Kabupaten Padang Pariaman. Hal ini berdasarkan tahun berdiri, jumlah santri dan prestasi yang telah diraih Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringan mulai dari tingkat nagari sampai tingkat nasional. Hal ini juga tidak luput dari perencanaan yang telah dilaksanakan oleh setiap manajemen pembinaan santri yang ada di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringan. Perencanaan yang dimiliki mulai dari rencana jangka pendek, jangka menengah sampai dengan

**UIN IMAM BONJOL
PADANG**

jangka panjang. Semua perencanaan ini dibuat merujuk kepada visi, misi dan tujuan Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringan yang diimplementasikan dalam rangkaian kurikulum pendidikan yang digunakan dan dilaksanakan di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringan Pakandangan. Perencanaan matang yang dimiliki Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringan telah membuktikan pentingnya membuat suatu perencanaan pada suatu lembaga pendidikan yang telah mengantarkan Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringan mencapai keberhasilan dalam pembinaan santri sampai pada kondisi seperti sekarang ini.

2. Pengorganisasian Pembinaan Santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringang Pakandangan Kecamatan Enam Lingsung Kabupaten Padang Pariaman

Dalam pembinaan santri yang dilakukan di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringang tidak bisa terlepas dari kepiawaian dan keterampilan tangan-tangan semua unsur manajemen yang terlibat didalam pengorganisasian manajemen Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringang. Pengorganisasian itu tergambar dalam struktur organisasi manajemen pembinaan santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringang. Adapun struktur organisasi manajemen itu terdiri dari Ketua yayasan, pimpinan, wakil pimpinan, khalifah, wakil khalifah, kepala aliyah, kepala tsanawiyah, kepala sekretariat, majelis guru, ketua asrama putra dan putri dan kakak asuh. Semua unsur manajemen memiliki tugas pokok, fungsi dan tanggung jawab masing-masing. Semua unsur manajemen tersebut sama-sama bergerak untuk penguatan dan bertanggung jawab melakukan pembinaan santri untuk menegakkan misi dan tujuan yang telah ditetapkan.

3. Pelaksanaan Pembinaan Santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringang Pakandangan Kecamatan Enam Lingsung Kabupaten Padang Pariaman

UIN IMAM BONJOL PADANG

Pelaksanaan pembinaan santri di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringang adalah dengan menerapkan model manajemen berbasis masyarakat (*Management Based Society*) dan model manajemen berbasis masjid (*Management Based Mosque*). Hal ini tergambar dari pelaksanaan pembinaan santri yang dilaksanakan di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-Ringan, bahwa pesantren ini hadir ditengah-tengah masyarakat dengan prinsip “dari, oleh dan untuk masyarakat”. Selain itu juga menerapkan model manajemen berbasis sekolah dan total quality manajemen. Dengan menerapkan konsep MBS, Pondok

Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringani dalam mengambil kebijakan terkait pembinaan santri, semua unsur manajemen tetap mendasarkan pada kebutuhan dan berpijak pada kearifan lokal tanpa mengenyampingkan nilai-nilai nasionalisme.

Diantara indikator penerapan total quality manajemen di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringani adalah bahwa di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringani selalu berorientasi dan memahami kebutuhan masyarakat dalam mengambil kebijakan. Diantara karakteristik budaya yang dimiliki oleh Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringani adalah *modelling*, *cultural maintenance* dan budaya keilmuan yang tinggi. Diantara metode dan strategi yang digunakan oleh setiap unsur manajemen dalam rangka pembinaan santri di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringani adalah metode hafalan, metode wetonan/bandongan, metode mudzakah/musyawarah, metode demonstrasi/praktek ibadah, metode majelis, dan lain-lain.

4. Evaluasi Pembinaan Santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringani Pakandangan Kecamatan Enam Lingsung Kabupaten Padang Pariaman

UIN IMAM BONJOL PADANG

Dalam rangka mengukur keberhasilan dan untuk melakukan upaya perbaikan dalam rangka pembinaan santri yang dilakukan di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringani perlu adanya evaluasi yang dilakukan secara berkala dan berkesinambungan. Bentuk evaluasi yang dilakukan oleh unsur pimpinan mulai dari ketua yayasan, pimpinan, wakil pimpinan, khalifah dan wakil khalifah guna meningkatkan kinerja setiap unsur dalam pembinaan santri di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-Ringan Pakandangan Kecamatan Enam Lingsung Kabupaten Padang Pariaman diantaranya adalah meliputi evaluasi

proses belajar mengajar, kedisiplinan majelis guru di kelas, kedisiplinan santri, pencapaian target pembinaan yang telah ditetapkan baik target pembelajaran di kelas maupun target pembinaan santri di asrama serta evaluasi kendala yang dihadapi setiap unsur manajemen.

Selain itu evaluasi juga dilakukan dalam bentuk kegiatan rapat kerja periodik dengan yayasan, rapat periodik dengan majelis guru dan rapat periodik dengan pengurus asrama. Dalam rapat-rapat tersebut, semua unsur manajemen diberikan pengarahan terkait pembinaan santri, diberikan motivasi dengan pendekatan religi, serta menggali kendala-kendala yang dihadapi dalam pembinaan santri dan mencari solusi terbaik dari semua permasalahan yang ada dan terjadi dalam pembinaan santri. Sedangkan evaluasi yang dilakukan oleh unsur manajemen lainnya adalah mulai dari evaluasi harian, evaluasi mingguan, evaluasi bulanan, evaluasi semesteran sampai pada evaluasi tahunan. Disamping itu kakak asuh berusaha membekali dan melatih keterampilan kepada adik-adik asuh secara berkesinambungan terkait dengan materi-materi yang telah diajarkan serta

membantu santri mencari solusi dari setiap kendala yang dihadapinya sehingga santri selama belajar di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringin ini merasa terbantu dengan adanya kakak asuh ini.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian tentang manajemen pembinaan santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringin Pakandangan Kecamatan Enam Lingsung Kabupaten Padang Paraiaman, maka penulis memberikan saran sebagai berikut, untuk:

**UIN IMAM BONJOL
PADANG**

1. Pemerintahan Kabupaten Padang Pariaman

Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringang adalah pondok pesantren yang berada di wilayah kerja pemerintahan kabupaten Padang Pariaman. Dengan banyaknya prestasi yang telah diukir oleh pondok pesantren ini bahkan sampai ketingkat nasional sehingga mengharumkan nama Padang Pariaman, dan juga kontribusi pesantren ini yang telah melahirkan banyak ulama dan mubaligh yang telah ikut ambil bagian dalam membangun masyarakat padang pariaman serta mensukseskan visi misi pemerintah Padang Pariaman, yaitu Padang Pariaman baru yang religi, cerdas dan mandiri, maka sungguh sewajarnya pemerintahan kabupaten Padang Pariaman memberikan perhatian lebih lagi untuk kemajuan pondok pesantren ini.

2. Kementerian Agama Kabupaten Padang Pariaman

Dengan terdapatnya kurikulum pendidikan nonformal yang disediakan kementerian agama kabupaten Padang Pariaman Nurul Yaqin Ringan-ringang serta banyaknya santri pondok pesantren yang diberdayakan untuk mengikuti

kegiatan dan perlombaan kegamaan oleh kementerian agama Padang Pariaman serta dan banyaknya alumni pondok pesantren ini yang telah membantu mensukseskan program-program kementerian agama kabupaten Padang Pariaman, maka sewajarnya juga kementerian agama Padang Pariaman untuk memberikan dukungan yang lebih baik moril maupun materil terhadap kemjuan pendidikan Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringang Pakandangan ini.

**UIN IMAM BONJOL
PADANG**

3. Ketua Yayasan Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringin

Seiring dengan kemajuan yang sudah dicapai oleh Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringin Pakandangan dalam melakukan pembinaan santri tentunya diharapkan ketua yayasan lebih gesit lagi dalam mencarikan sumber pendanaan yang dapat membantu dan menunjang ketersediaan sarana dan prasarana pendidikan yang dibutuhkan untuk pelaksanaan pendidikan dan pembinaan santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringin Pakandangan ini untuk lebih baik dan lebih maju kedepannya.

4. Pimpinan Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringin

Dalam melakukan upaya peningkatan pembinaan santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringin Pakandangan ini diharapkan unsur pimpinan lebih meningkatkan lagi upaya perbaikan dan pengawasan terhadap semua unsur manajemen yang ada agar selalu berjalan semaksimal mungkin meningkatkan kualitas pembelajaran pendidikan yang dilaksanakan di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringin Pakandangan ini serta memperhatikan dan meningkatkan kesejahteraan majelis guru.

5. Majelis Guru Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringin

Majelis guru Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringin Pakandangan adalah orang yang memiliki peranan kunci dan utama dalam mencapai keberhasilan pembinaan santri. Maju mundurnya atau berkualitas tidaknya lulusan Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringin Pakandangan ini sangat tergantung dari kinerja dan usaha yang dilakukan oleh majelis guru. Maka berusalah majelis

**UIN IMAM BONJOL
PADANG**

guru agar tetap mampu mempertahankan dan meningkatkan kualitas pembinaan santri yang telah dicapai selama ini.

6. Orangtua santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ring

Orangtua santri adalah orang yang telah mempercayakan dan mengalihkan tugas pendidikan agama anak-anaknya ke pihak Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ring Pakandangan, maka sudah sewajarnya jugala orangtua santri untuk memberikan perhatian dan pengorbanan lebih baik moril maupun materil kepada Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ring Pakandangan agar pendidikan anak-anaknya lebih maksimal dan baik lagi untuk kedepannya serta harapannya untuk memiliki anak yang shaleh, beriman dan bertaqwa bisa dicetak dan dilahirkan di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ring Pakandangan ini.

7. Santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ring

Santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ring Pakandangan adalah generasi umat Islam yang akan melanjutkan tongkat estafet dakwah dan risalah kenabian, maka dedikasikanlah tenaga, waktu dan fikiran kalian untuk

terus bersungguh-sungguh dalam melaksanakan pendidikan dan pembinaan yang dilakukan oleh semua unsur masyarakat di Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ring Pakandangan ini, agar kelak kalian menjadi anak yang shaleh, berilmu, beriman dan bertaqwa sesuai dengan harapan orangtua, agama, bangsa dan negara.

**UIN IMAM BONJOL
PADANG**